

Más de 40 asociaciones civiles cuidarán jornada electoral

MELISSA LÓPEZ
TOLUCA

La jornada electoral del próximo domingo será una de las más vigiladas en la historia del Estado de México, ya que contará con la participación de 46 asociaciones civiles agrupadas en la Red Promotora de Observadores Electorales, que a través de esta figura contemplan las actividades de preparación y desarrollo, así como los actos durante los comicios.

“Este colectivo integrado por 46 organizaciones que, tienen la finalidad de dar certidumbre y legalidad a través de la democracia participativa, en este caso como observadores electorales, la meta que se propuso hace dos meses era tener un observador

Y ADEMÁS

¿Qué hace un observador?

Entre sus tareas se encuentran presenciar la instalación de casillas, el desarrollo de la votación, el escrutinio y cómputo de la votación en la casilla, la recepción de escritos de incidencias y protesta, la lectura en voz alta de los resultados en los consejos distritales, la fijación de resultados de la votación en la casilla y clausura de la misma.

en cada sección y eso ya se cumplió porque está promotora inscribió 6 mil 500 personas” señaló, Eric Padilla Ontiveros, integrante de esta red.

El colectivo logró inscribir como observadores a 6 mil 500 ciudadanos; sin embargo, a cuatro días de las votaciones señalan que solo 50 por ciento han recibido la acreditación que otorga el Instituto Nacional Electoral (INE), pero aseguran que cubrirán todo el territorio mexiquense con 41 representantes distritales y 125 coordinadores municipales.

“Tenemos pendientes que el Instituto entregue prácticamente el 50 por ciento de las acreditaciones de ciudadanos que se registraron, el problema es que



Piden garantizar una elección tranquila y de respeto. M. LÓPEZ

el INE limita la observación sino tienen sus gafetes y acreditación (...) Las juntas distritales del INE están funcionando como diques en contra de la participación ciudadana para que no haya democracia, transparencia y voto libre y secreto”, manifestó José Luis Gutiérrez Cureño, representante de la Red Promotora de Obser-

vadores Electorales.

Los integrantes de las asociaciones señalaron que 15 de las 45 juntas distritales en la entidad tienen resistencia a la participación ciudadana y por ello, no los acreditaron, pero confían en que en los próximos días el órgano electoral pueda aceptar su participación. ■



Vigilarán observadores electorales la jornada, el conteo y cómputo

ALMA RODRÍGUEZ

Las personas acreditadas como Observadores Electorales habrán de enfocar principalmente la vigilancia en tres momentos del proceso electoral de renovación de la gubernatura del Estado de México: en la Jornada Electoral, en el conteo preliminar de votos y en los trabajos de cómputos distritales.

Lo anterior fue referido por integrantes de la Promotora de Observadores Electorales, misma que agrupa a cerca de 46 asociaciones civiles, y la cual ha impulsado hasta el momento la acreditación formal ante el Instituto Nacional Electoral (INE) de 3 mil 500 personas vigilantes de la elección.

Erick Padilla Ontiveros, integrante de la asociación Que siga la Democracia, explicó que las funciones principales de los observadores es atestiguar el desarrollo del proceso, recabar opiniones y presentar un informe -dentro de los 30 días posteriores a la jornada electoral- para que con este, las autoridades electorales detecten áreas de oportunidad y mejoren los procesos.

“La figura de los observadores electorales sirve para dar validez a las elecciones y fortalecer la de-

La figura de los observadores electorales sirve para dar validez y certeza a las elecciones

mocracia y sirven para identificar áreas de oportunidad y mejorar los procesos electorales subsecuentes. En dos meses de trabajo ya visitamos los 125 municipios, en donde invitamos a la ciudadanía a sumarse a los observadores electorales”, dijo.

José Luis Gutiérrez Cureño, ex alcalde de Ecatepec señaló que las autoridades electorales deberían hacer mucho más ágil el proceso para la acreditación e indicó que se debiera fortalecer aún más esta figura electoral.

Es de señalar que la Promotora de Observadores Electorales, logró que 12 mil personas se interesaran por acreditarse, de ellos, señalan que al menos 6 mil cumplen con los requisitos para obtener la acreditación, pues cuentan con sus documentos necesarios vigentes y han tomado el curso de capacitación en la materia; sin embargo, sólo 3 mil 500 han logrado obtener la calidad de observador (a) electoral.

PÁGINA 7
31 DE MAYO 2023

Asociaciones civiles, vigilarán proceso electoral en Edomex

Edith Romero Nava
mibebejj@hotmail.com

Siendo la jornada electoral del próximo domingo 4 de junio una de las más vigiladas en la historia del Estado de México, es que contará con la participación de 46 asociaciones civiles agrupadas en la **Red Promotora de Observadores Electorales** que se dedicarán a "vigilar" las actividades de preparación y desarrollo del Proceso Electoral, así como los actos durante los comicios.

La Red Estatal Promotora de Observadores Electorales, integrada por 46 organizaciones civiles y sociales, anunciaron que, de los cerca de 12 mil ciudadanos que solicitaron su registro como observadores, 6 mil 500 están listos para observar en el territorio mexiquense el desempeño de los diferentes actores del Proceso Electoral del próximo domingo 4 de junio.

José Luis Gutiérrez Cureño, representante de la Agrupación Política "**Información Regeneración Metropolitana**" e integrante de la Red Estatal Promotora de Observadores Electorales, dio a conocer en conferencia de prensa, las (supuestas) dificultades que han tenido con el Instituto Nacional Electoral y la distancia que existe con el Instituto Electoral del Estado de México (**IEEM**) así como la utilización de Programas Sociales como la tarjeta rosa y la presunta incitación a la violencia con las declaraciones de la candidata por la coalición "**Va por el Estado de México**".

Acompañado por los enlaces distritales de los municipios de **Jilotepec, Nezahualcóyotl, Tejupilco, Coacalco, Ecatepec, Texcoco, Cuautitlán y Toluca**, Gutiérrez Cureño, denunció que algunas de las Juntas distritales del **INE**, están funcionando como diques en contra de la participación ciudadana ya que, a una semana del proceso electoral, solo han entregado el 50 por ciento de las acreditaciones de los ciudadanos que se registraron, es decir, 3 mil 500 tienen acreditación y el resto no.

En ese sentido, los integrantes de las asociaciones civiles acusaron que 15 de las 45 juntas distritales en la entidad tienen resistencia a la participación de los ciudadanos y por ello, no los acreditaron como observadores electorales. Confiaron en que en próximos el órgano electoral pueda aceptar su participación.

Finalmente, los Observadores Electorales indicaron que a pesar de tantos impedimentos por parte del **INE y del IEEM**, han logrado consolidar una estructura territorial con 41 representantes distritales y 125 coordinadores municipales para dar certidumbre y legalidad a las próximas elecciones a través de la democracia participativa además de empoderar a los habitantes del Estado de México que pretenden participar en el proceso electoral más allá de los partidos políticos y que con su participación persiguen que se respete la decisión popular.



Observadores electorales buscan inhibir fraude electoral

Juan Vázquez Rangel

Las votaciones de este domingo tendrán la presencia de más de 11 mil 500 observadores electorales, de los cuales el 60 por ciento son mujeres.

La información fue proporcionada por la coordinadora del colectivo "HD Que siga la democracia", Edalith Vilchis Munguía, quien dijo que la función principal de los observadores es inhibir anomalías y un posible fraude electoral.

Expresó que la finalidad de esta asociación es la de prevenir y denunciar posibles actos fraudulentos en la elección del Estado de México.

Vilchis Munguía comentó que más de 11 mil 500 observadores electorales, vigilarán el próximo proceso electoral del 4 de junio, de los cuales 6 mil quinientos pertenecen a la Promotora de Observa-

dores Electorales.

Por su parte David Orihuela Nava, Presidente de la Asociación Civil "Que Siga la Democracia", aseguró que el "fraude electoral" no será un recurso que influya en el triunfo de alguna de las dos candidatas a gobernadora en esta elección.

Somos más de 40 asociaciones civiles organizadas, quienes de manera imparcial nos pronunciamos a favor de la democracia y con la intención de evitar actos de coacción a favor de alguna de las dos candidatas a la gubernatura, daremos seguimiento puntual a todas las denuncias que se presenten, antes, durante y después del día las votaciones, aseguró.

Acompañado por Jose Luis Cureño, líder social y organizador del evento, así como por Shaida Ruiz y Edalith Vilchis Munguía, integrantes de "Que Siga la Democracia", hicieron un energético llamado para

que las autoridades estatales priistas, no incidan en el presente proceso electoral, ya que existe un número importante de quejas ciudadanas quienes reclaman que el programa "Salario Rosa" está condicionado al voto a favor del PRI.

Sin embargo, precisaron que no hay denuncias legales presentadas, ya que los ciudadanos dijeron sentirse amenazados por las autoridades estatales, "nos quieren quitar el apoyo bimestral a las miles de mujeres, si el voto no es a favor de Alejandra del Moral", recalcaron.

Además, hicieron un respetuoso llamado al gober-

nador Alfredo del Mazo y al IEEM, para que garanticen un proceso democrático y a la ciudadanía en general, para que "blinden" la elección.

Tenemos que ser responsables del cuidado del voto mediante la participación, evitando el abstencionismo, vigilando las casillas, denunciando hechos que constituyan un delito, con la finalidad de garantizar los principios de legalidad, imparcialidad, objetividad, certeza, autonomía, independencia y equidad, concluyeron.